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PRESENTES: 

 SABATINO ARACU – PRESIDENT 

 ROBERTO MAROTTA – SECRETARY GENERAL 

 LAURA MORANDI – VICE SECRETARY GENERAL 

 FERNANDO CLARO – FIRST VICE PRESIDENT y President World Skate Europe 

 ALBERTO HERRERA AYALA – VICE PRESIDENT (World Skate America) 

 KAREN DOYLE – COMMISSIONER WORLD SKATE OCEANIA 

 GUOYONG LIU – VICE PRESIDENT (World Skate Asia) 

 NICOLA GENCHI – CHAIRMAN OF THE ARTISTIC TECHNICAL COMMISSION 

 JORGE ROLDAN – CHAIRMAN OF THE SPEED SKATING TECHNICAL COMMISSION 

 SIGFRIED ZISTLER – CHAIRMAN OF THE ROLLER  ALPINE AND DOWNHILL TECHNICAL COMMISSION 

 CARMELO PANIAGUA - CHAIRMAN OF THE RINK HOCKEY TECHNICAL COMMISSION  

 GARY REAM – CHAIRMAN OF THE SKATEBOARDING COMMISSION 

 ANDREA FONZARI – CHAIRMAN OF THE INLINE HOCKEY TECHNICAL COMMISSION 

 OLIVIER PASCAL – CHAIRMAN OF THE ROLLER FREESTYLE TECHNICAL COMMISSION 

 KELVIN KOO – CHAIRMAN OF THE INLINE FREESTYLE TECHNICAL COMMISSION 

 FERNANDO REGUEIRO – CHAIRMAN OF THE ROLLER DERBY TECHNICAL COMMISSION 

 PATRICIA WALLACE – CHAIRMAN OF THE SPORTS MEDICINE COMMISSION 
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STAFF 

 ELISABETTA MARIANI – OPERATIONS DIRECTOR 

 ALAIN GIORGIO ECONOMIDES – INSTITUTIONAAL LAISONS OFFICER 

 FRANCESCO ZANGARINI – SPORTS DIRECTOR 

 SIMONA MERCURI – COMMUNICATION DIRECTOR 

 FRANCESCO JACOPO D’URBANO – LEGAL COUNSEL 

 ALESSANDRA LUNADEI – PROTOCOL DIRECTOR 

 SERGIO FRANCESCO SACRIPANTI – GENERAL AFFAIRS 

 CATERINA NOTO – ANTIDOPING DPT. 

 LINA MARIA LIZCANO – GRAPHICS DIRECTOR 

 MARTINA AIELLO – OPERATIONS DPT. 

 MARIA GRAZIA DI VALERIO – DEVELOPMENT & EDUCATION 

 MASSIMILIANO TALE’ – CONSULTANT 

 
GUESTS 

 FRANCESCO RICCI BITTI – ASOIF PRESIDENT  

El presidente Aracu saluda a todos los asistentes; a la Federación anfitriona de la segunda 

edición de los World Roller Games y a su Presidente, Carmelo Paniagua, agradeciéndole el 

trabajo que está desempeñando. 

Presenta a la nueva Comisionada (Commissioner) para Oceanía, Karen Doyle, Vicepresidenta 

World Skate, y agradece a Patricia Wallace su gran trabajo realizado en el desempeño de este 

cargo en los años pasados y los esfuerzo desplegados a diario en calidad de Responsable de la 

Comisión Médica y del sector Antidopaje.  

A continuación, el Presidente Aracu presenta al nuevo  Chairman del Comité Técnico de Inline 

Hockey, Andrea Fonzari, en reemplazo de Alberto Lastrucci, a quien Aracu da las gracias con 

cariño por el trabajo siempre realizado con pasión y dedicación en muchos años en el marco del 

Comité Técnico; al nuevo Chairman de Inline Freestyle, Kelvin Koo, en reemplazo de Eddie 

Chua, a quien Aracu agradece la aportación brindada a la disciplina y el trabajo desempeñado y 

al Embajador Alain Giorgio Economides, actual responsable de Relaciones Internacionales a 

nivel político e institucional.  

Finalmente, Aracu presenta a todo el staff World Skate. Le agradece sinceramente el haber 

brindado una aportación fundamental con respecto al crecimiento y los grandes avances que 

World Skate ha venido experimentando en los últimos años.   

Se proyecta el vídeo de Barcelona 2019 y al final Aracu agradece a la organización su 

hospitalidad.  
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APROBACIÓN DE LAS ACTAS DEL ÚLTIMO EB 

Aracu somete a votación la aprobación de las actas del último Executive Board, que ya todos 

recibieron por correo electrónico, de conformidad con los plazos previstos por los Estatutos.   

Se aprueban las actas por unanimidad. 

INFORME DEL PRESIDENTE 

El Presidente Aracu da comienzo a su informe hablando de los Estatutos y los cambios que se 

incorporaron para adaptarlos al rápido crecimiento de la Federación y a los cambios que están 

experimentando el mundo del deporte y la sociedad en general: todo progresa más rápidamente 

e incluso los Estatutos deben ser modernizados para responder, de la manera más efectiva, 

también a las peticiones del COI. El Presidente Aracu acaba de volver de Lausana, donde se 

celebró la sesión del COI y donde el Presidente pudo comprobar que existe una consideración 

cada vez más alta hacia World Skate; tanto es así que en Barcelona también estarán presentes 

Francesco Ricci Bitti, Presidente de ASOIF y Kit Mc Connell, Sports Director del COI. La 

disciplina del skateboarding estará presente en Tokyo 2020 con 96 atletas, casi con seguridad se 

confirmará para Paris 2024 y formará parte de la votación para Los Ángeles 2028, cuyo comité 

organizador someterá a votación dos deportes: el surf y el skateboarding.  

En los últimos Juegos Olímpicos de la Juventud de Buenos Aires, la disciplina de la Velocidad 

(Speed) fue todo un éxito, aunque habrá que revisar algunos aspectos, así como el propio 

skateboarding, presente como deporte demostrativo, y esto atestigua que nuestros deportes son 

cada vez más urban.   

También la disciplina del Roller Freestyle es muy valorada y apreciada; tanto es así que podría 

estar presente en Dakar 2022, conjuntamente con la Velocidad y el skateboarding.  

La edición de 2021 de los World Skate Games (el nombre fue cambiado puesto que son Games 

de World Skate con las 11 disciplinas) se celebrará en Buenos Aires, ciudad que sin lugar a dudas 

marcará un hito urban en esta edición. 

Aracu hace hincapié en la importancia de crear escuelas, en las que podrán ser enseñadas 

nuestras disciplinas y a estos fines desvela que se está creando la World Skate Academy, con tal 

de crear también puestos de trabajo para técnicos que organizarán verdaderas escuelas del 

deporte en sus países. Se redactará un manual que podrá ayudar a lograr esta finalidad.   

Empezamos con seminarios para los técnicos en las disciplinas de Artístico, Rink Hockey, Speed 

e Inline Hockey. Se celebraron seminarios incluso en Kenia, Grecia y ahora gracias al respaldo 

del Embajador Giorgio Economides, el objeto es tratar de involucrar la solidaridad olímpica 

para poder crear una escuela de patinaje en África. Es un proyecto muy interesante también 

para el COI.   

El número de las Federaciones se incrementa rápidamente en todos los Continentes y seguirá 

aumentando en los años venideros. Necesitamos, por lo tanto, a un equipo que colabore con 

dedicación y profesionalidad. Por primera vez se celebraron los Campeonatos del Mundo de 

Skateboarding Park en Nankín en 2018 y de Street en Río de Janeiro: estuvieron presentes 48 



4 
 

Países, un número superior frente al pasado y continuamente al alza; esto hace que muchos 

países puedan crecer y que organizaciones de calado mundial, como Dew Tour, inviertan 

cuantiosos recursos en instalaciones de alto nivel en las que realizar las competiciones para la 

clasificación olímpica, como por ejemplo en Long Beach. 

También World Skate, destaca Aracu, está entera y completamente en línea con este proceso 

de inversión; los ingresos abonados por los organizadores de los eventos se utilizan, por 

ejemplo, para acrecentar los premios en dinero que reciben los atletas, organizar cursillos de 

actualización para los jueces y cursillos de igualdad de género así como ocurrió en Turquía, 

Italia y China.  

Con respecto a los Campeonatos del Mundo de las diferentes disciplinas, Aracu resalta que se 

celebraron en todas las disciplinas, con la salvedad del Roller Derby, que se intentará organizar 

en el próximo futuro. En Barcelona, por primera vez habrá el Mundial de Downhill 

Skateboarding y Luge (trineo). World Skate, además, está presente en las competiciones de los 

Asian Games, Beach Games, Urban Games, East Asian Games y probablemente también en los 

European Games. 

World Skate está en condiciones de realizar los World Roller Games, que el Ministro del Deporte 

de España definió el evento deportivo más grande de España, después de los Juegos Olímpicos, 

un evento multi-deportes que ninguna otra Federación internacional en el mundo logra 

organizar. 

Finalmente, el Presidente Aracu destaca la importancia del nuevo borrador de los Estatutos que 

se someterá al Congreso para su ratificación; son los nuevos Estatutos que contemplan, entre 

otras cosas, que los Países con más Federaciones estarán llamados a crear tan solo una, que 

pueda reunir y respetar todas las disciplinas; será un proceso largo, nada fácil, que se 

concretará después de los Juegos de Tokio 2020 y que posteriormente deberá tener en cuenta 

las leyes de los diferentes Países.   

Otro tema importante es el papel de los Comités Técnicos Internacionales que deberán prever 

la presencia de representantes de todos los Continentes, conjuntamente con responsables para 

la formación de los jueces y entrenadores; los Comités Técnicos Internacionales y Continentales 

deben estar perfectamente alineados porque las actividades que se celebran en los continentes 

deben tener los mismos y altos estándares de calidad que tienen las organizadas a escala 

mundial. Los Chairmen internacionales deben estar implicados en los eventos continentales 

para ayudar a su crecimiento. 

RECESO 

INFORME DEL SECRETARIO GENERAL   

El Secretario General, Roberto Marotta, adelanta que su informe será muy breve, porque los 

temas ya fueron desglosados por el Presidente Aracu. En los últimos tres años hemos 

experimentado un crecimiento significativo, tanto en el número de países como en la estructura 

de la federación, incrementándose el staff. A veces, no hay respuestas suficientemente rápidas, 

pero el número de correos que las oficinas reciben a diario es realmente enorme.  



5 
 

En los últimos meses, se cambiaron por completo muchos documentos oficiales, como por 

ejemplo, los Estatutos, las By-Laws, el Código de Ética y el Código de Conducta que hará falta 

mejorar adicionalmente, pero que marcan una nueva pauta de cambio que era necesaria.  

Marotta subraya que no llegaron, ni del COI ni de los derechos de televisión, ayudas financieras; 

World Skate ha crecido porque se ha vuelto olímpica, pero sin conseguir recursos financieros del 

COI, a los que no tiene derecho porque el skateboarding es una nueva disciplina; cabe esperar 

que habiendo recibido la casi certidumbre de estar confirmado para París 2024 podremos recibir 

contribuciones.   

El Secretario General pide finalmente a todos que cumplan con los vencimientos requeridos e 

insta tanto a los Chairmen como a los representantes de los Continentes a que se conviertan en 

los portavoces de lo anterior en sus naciones. Los vencimientos deben cumplirse en relación con 

el bidding, la participación en los eventos, el pago de las tasas y la comunicación de los 

Campeonatos porque antes de final de año hay que salir con el calendario. Con 11 disciplinas 

será inevitable que se solapen eventos de algunas de ellas.  

INFORMES DE LOS PRESIDENTES CONTINENTALES 

Fernando Claro invita a leer su informe anteriormente enviado y presente en la carpeta, a 

disposición de los participantes, páginas 27/28. 

Karen Doyle subraya que las Federaciones en su Continente lamentablemente solo son dos y 

espera que otras podrán añadirse en el futuro, aunque destaque la gran dificultad que 

encuentra en el continente de Oceanía por las distancias y el fraccionamiento de muchos 

pequeños estados insulares. Con todo, hubo la posibilidad de organizar un seminario de Artístico 

y de Hockey Inline y que muchos técnicos y jueces tuvieron la oportunidad de dar los exámenes.   

El Presidente Aracu toma la palabra para informar que se está preparando un proyecto con la 

ayuda de Giorgio Economides, con objeto de aumentar el número de los países en Oceanía.  

Alberto Herrera Ayala toma la palabra y recuerda que en 2015 fue elegido en Toronto en 

calidad de Presidente de la Confederación Panamericana, y que a partir de ese momento los 22 

Países de la Confederación han contribuido de nuevo y de manera concreta al desarrollo del 

deporte. Se celebraron varias reuniones del EB, tres en Bogotá y una próxima en Lima, en 

agosto, y tres Congresos, uno de los cuales para cambiar el nombre de la Confederación 

Panamericana como exigido por los Estatutos World Skate América y actualizar los Estatutos 

para que resultaran consecuentes. Se establecieron los calendarios que en las Américas son 

especiales puesto que hay 4 organizaciones que reglamentan los eventos deportivos en el 

Continente: ODEBO gestiona los Juegos Bolivarianos, ODESUR los Juegos Sudamericanos, 

ODECABE los Juegos Centroamericanos y del Caribe y PANAME SPORT los Juegos Panamericanos. 

En el Continente hay tres Confederaciones, la centroamericana, con seis países de América 

central, luego la Confederación sudamericana con 10 países y finalmente World Skate América 

con 22 países.  

En los juegos panamericanos está incluido el patinaje artístico, la velocidad y este año estaba 

previsto el skateboarding que desgraciadamente luego no fue incluido; en los Juegos 
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Centroamericanos y Bolivarianos hay la velocidad y en los sudamericanos ya está presente el 

skateboarding en el evento que se celebrará en Rosario, Argentina, este año.   

Los Campeonatos Panamericanos de World Skate América se organizan cada dos años, en los 

años pares, para evitar que haya solapamientos con los eventos de las organizaciones 

territoriales. En 2016, organizamos el Campeonato Panamericano de Carreras en Colombia, con 

1800 atletas de 18 países, en 2018 en Monterey, México, con 700 atletas y 12 países; en el 

Artístico, dos eventos en los últimos cuatro años, en junio de 2016 en Brasil con 1200 atletas de 

16 países, y en 2018, en agosto, en Bogotá en Colombia con 1400 atletas y 16 Países. El Rink 

Hockey masculino y femenino, en 2018, vio la participación de 8 Países, con la presencia de 

Carmelo Paniagua, Chairman de Rink Hockey. Incluso los Chairmen de Artístico, Nicola Genchi, 

y de Carreras, Jorge Roldán estuvieron presentes en los eventos de sus disciplinas respectivas. 

Luego, dos eventos panamericanos en Colombia en 2017, y en Lima en 2019, con la 

participación de 120 atletas de 18 países. 

Se intentó dar nueva savia a estos eventos, a nivel de clubes y de País, despertando interés para 

estos eventos en el Continente.   

Finalmente, Ayala considera que el Continente, en estos cuatro años, ha cumplido con sus 

tareas, desempeñando un gran trabajo de desarrollo y restablecimiento de todas las disciplinas. 

Espera que las nuevas Federaciones de skateboarding entren en este proceso con tal de que las 

11 disciplinas de World Skate formen parte de los eventos del Continente Panamericano, con el 

respaldo de los Comités Olímpicos Nacionales y por supuesto de World Skate.   

Guyong Liu presenta al nuevo secretario, Zhang Na, a quien pasa la palabra para que ilustre la 

actividad continental. 

El nuevo Secretario General de World Skate Asia se declara honrada de haber recibido el cargo 

durante el Congreso celebrado en Corea, y enumera a todos los Vicepresidentes World Skate 

que con ella salieron electos. 

En 2019 se celebró una reunión en China, en la que se eligió al nuevo Secretario de la 

Confederación y se fijó el calendario de los eventos. La Asian Cup se organizará en Tsian, en 

noviembre de 2019; los Campeonatos de 2018 fueron un éxito rotundo con 11 disciplinas, 

muchísimos atletas en representación de 16 países. En octubre de 2020, se celebrarán los 

Campeonatos de todas las disciplinas World Skate, continuando la experiencia de los World 

Roller Games.   

El Comité Organizador de los Juegos Asiáticos ha respaldado las actividades de la mejor 

manera; los eventos se transmitieron en directo y permitieron que una gran audiencia viera y 

conociera todas las disciplinas. En los Juegos Asiáticos de 2020 las disciplinas presentes serán: 

artístico, skateboarding, carreras y freestyle y en este sentido se están construyendo nuevas 

estructuras. World Skate Asia conjuntamente con el Comité Organizador de los Juegos Asiáticos 

y el Comité Olímpico Chino está tratando de promover todos estos deportes. Incluso el inline 

freestyle formó parte de los Juegos Universitarios en Taipéi, despertando un gran entusiasmo. 

Los próximos Juegos Universitarios tendrán lugar en Chengdu y trataremos de presionar para 

conseguir que estén presentes todas las disciplinas.  
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Además, se promocionan todos los eventos para la clasificación olímpica con el apoyo de World 

Skate.   

Zhang Na destaca hasta qué punto World Skate Asia cuente con los programas de promoción: en 

julio y agosto de 2019 China hospedará un evento para la clasificación olímpica y habrá training 

camps para mejorar el nivel de los atletas.   

Además, World Skate Asia tratará de tener aún más países en su ámbito. 

Existe la esperanza de que muchos atletas puedan participar en Tokio 2020, pero también es 

muy importante considerar la promoción del freestyle en línea; en este sentido, Kelvin Koo 

recibirá la mejor ayuda mediante la promoción de esta disciplina a nivel continental e 

internacional y en los países en los que esta disciplina aún no está presente. 

El presidente Aracu, al final de los informes de los Vicepresidentes Continentales le felicita a 

Guyong Liu, Director General del “Deporte para Todos” en el Comité Olímpico Chino y piensa 

que el acuerdo con China es uno de los más importantes que World Skate haya conseguido en su 

historia. Asia, por número de actividades y votos en el Congreso, solo viene después de Europa.  

Aracu agradece al Vicepresidente Ayala su trabajo magno, aunque lamente la no presencia del 

skateboarding en los Juegos Panamericanos. Hubo algunas incomprensiones que Aracu achaca 

sobre todo a las dificultades de encontrarse presencialmente para abordar los temas más 

importantes.  

Por lo tanto, hará falta invertir en personal que trabaje en las oficinas de World Skate, en los 

diversos Continentes y procurar que estas oficinas estén conectadas entre ellas. Ya no será 

posible organizar Campeonatos Continentales sin haber escuchado la opinión del Comité 

Técnico Internacional y sin haber cuidado la imagen hasta los más mínimos detalles, como en la 

actualidad hace Asia en la organización de sus eventos.   

Además, necesitamos a profesionales e inversión en marketing y comunicación. 

INFORMES DE LOS CHAIRMEN  

El Secretario General pasa la palabra primero a Gary Ream, Chairman del Skateboarding, 

disciplina olímpica. 

Gary Ream agradece y resalta cómo el skateboarding haya sido incorporado al programa 

olímpico por la pasión que alberga en el corazón de los atletas; es un deporte que no está 

respaldado por el dinero de los gobiernos, sino apoyado por los medios y los aficionados y la 

gran implicación de las marcas de empresas que utilizan a estos jóvenes como medios de 

publicidad. Invierten miles de millones, pero reciben respuestas muy positivas en términos de 

difusión de sus productos, como por ejemplo Red Bull, cosechando un éxito rotundo en términos 

de marketing.  

Hoy en día, World Skate tiene una gran responsabilidad: desarrollar y hacer crecer la pasión de 

estos jóvenes. Los deportes de tabla están experimentando una difusión increíble, baste con 

pensar en el snowboard y el surf, además del skateboarding. Solo poco otros deportes llevan a 
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los Juegos olímpicos atletas ya afirmados, que tienen a sus aficionados y que suponen un 

vehículo importante para las empresas que los patrocinan.   

Hay que cuidar a los jóvenes, y seguir el camino que marcaron; de no ser así arriesgamos 

perderlos. Hubo eventos neurálgicos para el skateboarding, que marcaron su historia, pero en 

Tokio hará falta hacer mejor y sobrepasar el éxito incluso de los XGames, del Dew Tour, de los 

All Gravity Games etc. 

El skateboarding deberá presentarse a los Juegos Olímpicos con el espíritu con el cual nació en 

California, con su propia cultura y su propia historia.   

Hay que conquistar al público de los skateboarders de todo el mundo, pero hay que prestar 

atención a la elección de vídeos e imágenes; de hecho, solo algunos funcionan realmente con 

los skateboarders, si vienen de los propios skateboarders, porque son ellos el público que 

tenemos que conquistar. 

Por esta razón, hace falta dar la palabra a los skateboarders en todos los países del mundo 

sobre cómo organizar y gestionar el skateboarding. 

Aracu manifiesta su acuerdo con Gary Ream en lo que se refiere a dar más espacio a los atletas 

en las declaraciones frente a los directivos. La lección de vida que imparte el   skateboarding 

también debería ayudar a las otras disciplinas.  

Jorge Roldán toma la palabra para preguntar a Gary Ream cuál es el desarrollo del 

skateboarding en el mundo y porqué el skateboarding tiene difusión sobre todo en tres Países: 

EE. UU., Brasil y Japón, pero es inexistente, por ejemplo, en África. Roldán opina que es 

necesario el respaldo de World Skate si nuestro propósito es una difusión masiva del 

skateboarding también en otros Países. 

Con respecto a la velocidad, Roldán recuerda el gran éxito y el positivo retorno de imagen que 

tuvo esta disciplina en los Juegos Olímpicos de la Juventud 2018 en Buenos Aires, y que con 

probabilidad estará presente en Senegal en 2022, donde habrá Países como Benín, Ghana, lo 

cual atestigua la importancia de la difusión de esta disciplina en África.   

Los Campeonatos del Mundo 2018 en los Países Bajos fueron perfectamente organizados; no solo 

fue deporte, sino también espectáculo. Las pistas móviles, de las que se habló anteriormente, 

suponen una gran innovación que permite desplazar esta disciplina hacia ubicaciones muy 

buenas, pudiendo atraer tanto a público como a patrocinadores.   

Nicola Genchi toma la palabra para agradecer a Karin Doyle y Alberto Herrera el trabajo que 

están haciendo para su disciplina. El haber viajado en todo el mundo permitió al Chairman de 

Artístico ver directamente los grandes cambios y la evolución del mundo de los Roller Sports, así 

como lo ha afirmado Aracu. Hace alusión a los seminarios organizados en todo el mundo, al 

incremento constante de presencias en los Campeonatos del Mundo donde el Artístico cuenta 

con más de mil atletas presentes este año. Agradece al Presidente Aracu el haber confiado en 

esta evolución y los esfuerzos desplegados para conseguirla.    
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Carmelo Paniagua agradece a todos los Chairmen su presencia y espera, en calidad de 

Presidente del Comité organizador de Barcelona 2019, que toda la organización satisfaga las 

expectativas. Para el Rink Hockey se organizaron eventos en África, América y Europa, por 

primera vez en algunos Continentes, con presencias récord; comparte la opinión de Nicola 

Genchi acerca de la apreciación por los grandes cambios llevados a cabo. Lo anterior demuestra 

hasta qué punto la World Skate Academy puede desempeñar un papel protagonista. Paniagua 

subraya que en Barcelona habrá 26 Países participantes en el Rink Hockey, un verdadero 

estreno. 

Kelvin Koo destaca que el inline freestyle tiene una promoción más fácil, porque no hay la 

necesidad de una venue, sino solo de una superficie plana. Desea empezar una promoción 

global para que más países puedan realizar este proyecto: en China hay muchos entrenadores 

que podrían ir a otros Países para desarrollar esta disciplina.   

Sigi Zistler recuerda que había empezado hacía 25 años en la calle y que ahora hay dos 

disciplinas, en Línea y descenso (downhill) y dos organizaciones mundiales; a diferencia del 

skateboarding, estas disciplinas no tienen recursos, pero tienen muchos atletas; formar parte 

de World Skate ha sido muy positivo y agradece a World Skate la ayuda que siempre recibió. Las 

dos disciplinas son diferentes y por lo tanto propone nombrar a un Chairman incluso para el 

Downhill. Espera que Lebrun, actual responsable de Downhill pueda ser Chairman el año 

próximo. En Barcelona están presentes 16 países y esto debe alentarnos para ver lo que 

podemos hacer adicionalmente con vistas a promover las dos disciplinas. Por ejemplo, 

podríamos inspirarnos en las competiciones de esquí y estamos tratando de organizar un gran 

evento el año que viene.  

Olivier Pascal recuerda que el Mundial de Roller Freestyle constó de tres etapas: Hiroshima, 

Montpellier y China; no son eventos individuales, sino que se cuenta también con los eventos 

UCI o de parkour, de escalada y de gimnasia, actividades que forman parte del ámbito olímpico. 

Esto despertó interés en los medios, y el Roller Freestyle se ha vuelto una parte de eventos de 

multiaction sport. En la actualidad, hay 70 atletas en las diferentes etapas de la Copa del 

mundo y aproximadamente 20 mujeres, cifra al alza. En Barcelona, habrá 85 atletas que 

competirán y 26 naciones. Están representados 4 Continentes, solo África está ausente, pero si 

se pudiera incorporarlo en los Juegos Olímpicos de la Juventud en Senegal sería fantástico 

porque muchos jóvenes lo practican y podríamos pensar en la organización de un cursillo para 

jueces.   

Andrea Fonzari manifiesta que mucho se ha hecho para poder lograr un reconocimiento de la 

figura del entrenador en el ámbito internacional incluso en el Inline Hockey y que comparte 

entera y completamente la idea de uniformar todos los Comités Técnicos a nivel internacional. 

Con respecto al Inline Hockey, el propósito es crear un format distinto, más cautivador, más 

joven y atractivo para la disciplina.    

Fernando Regueiro hace hincapié en el crecimiento enorme de la disciplina del Roller Derby, 

tanto dentro como fuera de World Skate y agradece a los Países que respaldaron este 

crecimiento: el Roller Derby es un movimiento sobre todo femenino, casi cultural, pero ahora 

cada vez más personas lo ven como un real deporte y esto ha llevado a un crecimiento también 

de los colectivos de varones, sobre todo de los más jóvenes. El evento de Barcelona es el primer 
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evento de gran nivel, con la participación de hombres y mujeres. Hay que ir a los diferentes 

países, hacer clinics, hablar con la comunidad y poder responder con argumentos valiosos al 

porqué estos grupos deberían juntarse a World Skate. Es que la oposición es muy fuerte, tanto 

es así que algunos países cancelaron su participación a raíz de amenazas relacionadas con los 

atletas. Por esta razón es importante la ayuda de las Federaciones y Regueiro manifiesta su 

voluntad de hablar personalmente con muchos presidentes presentes en Barcelona para 

encontrar la estrategia correcta e impulsar cada vez más esta disciplina. El año que viene el 

deseo es anudar alianzas con los grupos más jóvenes y en agosto Regueiro irá a la Copa del 

Mundo que se organiza fuera de World Skate, a la cual ha sido invitado para promover World 

Skate, como un concept, porque quienes están fuera se dan cuenta perfectamente de la 

oportunidad que todo esto brinda en términos de participación en un evento internacional.  

Aracu agradece a todos los Chairmen y afirma que en el futuro haría falta organizar una cumbre 

para cada disciplina durante el Mundial y presenta a Francesco Ricci Bitti, Presidente de ASOIF. 

Francesco Ricci Bitti saluda a los asistentes y se felicita por el gran número de disciplinas que 

gobierna World Skate; puesto que el COI se ha percatado del gran número de urban sports 

presentes, ha marcado pautas que ahora es importante respetar. Este es un momento muy 

especial; la relevancia del deporte está creciendo cada día más y la sociedad espera mucho del 

deporte y hay que merecerse por lo tanto la autonomía conseguida. Aunque el procedimiento 

para incluir el skateboarding en París 2024 aún no haya terminado, esta disciplina estará 

presente, a no ser que acontezca algo muy negativo en Tokio. Los Urban Games tienen las 

buenas características para permitir un aprovechamiento completo del potencial de World 

Skate y de las Federaciones afiliadas.   

Cabe mejorar la Gobernanza y Ricci Bitti se compromete a proporcionar las directrices y pautas 

correctas; el recorrido seguido por World Skate está bien, pero hay mucho trabajo por hacer, 

porque esperamos muchísimo de las disciplinas participantes. Cabe mantener un control 

correcto en la vertiente negocio que existirá en el momento del éxito y en la vertiente de la 

colaboración con las autoridades públicas.   

ESTATUTOS 

El Presidente Aracu y el Secretario General Marotta, después de destacar que los Estatutos ya 

fueron analizados y aprobados en el EB que se celebró por videoconferencia el 30 de abril, 

plantean el problema vinculado a la presencia de más de una Federación en algunos Países. Con 

un poco de paciencia hará falta procurar que estas Federaciones se junten, incluso con modelos 

distintos, pero cumpliendo con sus propias leyes internas. Es preciso trabajar con este 

propósito, sin por eso plantear problemas de conflictividad interna en las Federaciones. Sin 

embargo, en el futuro ya no serán aceptadas Federaciones dobles. Sobre lo anterior se asienta 

la enmienda a los Estatutos que al día siguiente se someterá a la aprobación del Congreso.  

El Secretario General lee las modificaciones aportadas al Art. 3 de los Estatutos  

El Presidente Aracu aclara, además, que los Países que hoy ya cuentan con más Federaciones 

separadas, pueden continuar así, aunque World Skate hará todo lo que pueda para que se 
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reúnan en una única entidad. Pero queda claro que en el futuro ya no serán aceptadas nuevas 

Federaciones en Países donde ya existe una Federación afiliada a World Skate.   

Empieza una discusión sobre el riesgo que World Skate interfiera con las leyes del deporte de 

algunos países y su organización deportiva, como lo recalca Herrera, pero tanto Aracu como el 

primer Vicepresidente Claro reiteran que para World Skate es importante tener a un 

interlocutor único, aunque a nivel interno las Federaciones puedan organizarse como lo 

consideren más oportuno, acatando las leyes deportivas de su propio país, incluso con entidades 

deportivas autónomas; lo que cuenta es que haya una entidad de gobierno (governing body) 

única. No se puede pensar que cada disciplina sea independiente como Federación, pero es 

menester tener a un interlocutor que se haga vocero de las diferentes asociaciones que podrán 

ser autónomas. Después de las Olimpiadas de Tokio, trataremos de encontrar soluciones que 

permitan esta autonomía.   

Gary Ream desea comparar los Estatutos y las By-Laws en vigor con los nuevos documentos para 

comprender mejor los cambios que se quieren llevar a cabo y la razón de estos cambios. El 

Presidente Aracu repite lo que se ha dicho anteriormente acerca de la importancia de una única 

Federación en cada país, la apertura que las Federaciones ya existentes deben tener frente a 

nuevas Federaciones y por consiguiente en relación con nuevas disciplinas a englobar, sin 

perjuicio de su propia autonomía.  

Regueiro se pregunta de qué manera el apoyo del COI hacia una disciplina olímpica es percibido 

efectivamente por esta disciplina si una Federación gobierna más disciplinas; el Presidente 

Aracu, poniendo el ejemplo de la Federación Italiana, asegura que los fondos van a la disciplina 

olímpica, pero las federaciones también deben aprender a organizarse sin esperar ayudas de lo 

alto. 

Ream recuerda que el Presidente del COI, Bach, prometió que el skateboarding lo gestionarían 

los skateboarders y que por lo tanto también los fondos económicos para esta disciplina deben 

ser gestionados por los patinadores, no solo los olímpicos, sino también los que se encuentran 

en las calles, para que se pueda proteger su pasión de atletas, que de no ser así se sentirían 

excluidos; su temor es que se quiera destruir lo que existe, o sea la pasión que los anima.  

Aracu recuerda que los Estatutos, entera y completamente revisados, ya fueron votados y 

aprobados en la reunión del EB del 30 de abril; a la respuesta de Gary Ream que manifiesta que 

él se abstuvo, Aracu recuerda que en una democracia gana la mayoría y que World Skate tendrá 

la misión de vigilar que todo esté conforme en el procedimiento de fusión de las Federaciones y 

en la gestión de los fondos para el skateboarding. Esta enmienda es más suave que el artículo 

aprobado el 30 de abril porque no obliga, sino que aconseja, la fusión a federaciones ya 

existentes.   

Se pasa a la votación sobre la aprobación de la enmienda al Art. 3 de los Estatutos 

anteriormente leída por el Secretario General, y que concierne la posibilidad que tienen las 

federaciones de juntarse en una única Federación.   

Se aprueba la enmienda por mayoría con la abstención de Gary Ream. 
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El Secretario General Roberto Marotta destaca que con motivo del último EB se había propuesto 

un cambio completo de los Estatutos, votado y aprobado; en la reunión que nos ocupa se 

propone una enmienda que haga menos drástica la necesidad para las Federaciones afiliadas de 

juntarse puesto que las que ya existen podrán continuar siendo independientes. Por 

consiguiente, incluso las By-Laws que ya todos los miembros del EB recibieron, sufrieron una 

modificación conforme a la incorporada a los Estatutos y que hay que votar porque la 

aprobación de las By-Laws solo le corresponde al EB.  

Lo anterior, en opinión de Marotta, va en el sentido de lo que apunta Gary Ream, porque 

permite a las Fderaciones de Skateboarding ya existentes continuar estando separadas. Por lo 

tanto, la enmienda a los Estatutos favorece lo que pide Ream. 

Sin embargo, estos cambios, en opinión de Gary Ream, no son suficientes para proteger a los 

jóvenes en la calle y por tanto manifiesta su abstención. 

Marotta recalca entonces que las By-Laws recibidas del EB desde hace tiempo reflejan la misma 

filosofía que marcan los Estatutos y deberán votarse con la enmienda que está en la carpeta. 

Algunos miembros del EB, Paniagua, Wallace, Herrera manifiestan que no recibieron las By-

Laws, pero la secretaría general demuestra de largo el envío de este documento y su recepción.  

Herrera considera que la solicitud a las Federaciones de enviar un informe anual es una 

ingerencia de World Skate en el ordenamiento deportivo y administrativo de los Países; la 

secretaría general observa, sin embargo, que en dicho documento, enviado desde hace muchos 

años a todas las Federaciones Nacionales se exige exclusivamente información general para 

facilitar la comunicación de World Skate con las Federaciones; lamentablemente, hay 

federaciones entre las que Colombia, que no lo mandan desde hace años. 

Patricia Wallace lamenta no haber recibido los documentos en su condición de miembro no 

votante del EB y se siente excluida. Luego, agradece al Presidente Aracu, quien aclara que ella 

forma parte integrante del EB, con todos los derechos, con la salvedad del derecho de voto y 

que es correcto, por lo tanto, que esté al tanto de todas las actividades del EB.  

Roldán desea saber, y tiene la confirmación, si este Código de Ética sigue el Código del COI. 

Además, desea saber cómo las normas de acreditación puedan alinearse con lo contemplado en 

este código y en este sentido pide una aclaración por escrito.   

Se procede a la votación de las By-Laws conjuntamente con el Código de Ética, sobre el cual no 

hay observaciones adicionales. 

Aprobación de las By-Laws y del Código de Ética por unanimidad. 

Marotta explica finalmente, a petición de Paniagua, que los Estatutos serán sometidos al 

Congreso integralmente, artículo tras artículo y de esta manera serán votados.   

JUEGOS OLÍMPICOS 

Aracu informa sobre los acuerdos tomados para la clasificación olímpica con China, SLS y Dew 

Tour y sus circuitos, y con STU de Brasil. Resalta, además, que el desplazamiento de World 
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Skate a Tokio costará más de 400.000 dólares (USD) y por lo tanto se espera que el COI tenga en 

cuenta los costes que World Skate debe sufragar; además, pide tanto a Simona Mercuri como a 

Massimiliano Talè que hagan una comunicación interna sobre el trabajo de las oficinas.   

JEUGOS PANAMERICANOS 

Aracu informa que gracias a un acuerdo sellado con las autoridades deportivas de Panamerican 

Sport, en 2023 World Skate estará presente también con el skateboarding a través de las 

clasificaciones. 

2021 WSG – ARGENTINA 

Aracu destaca que los World Skate Games de 2021 se celebrarán en Argentina, en dos lugares: 

Buenos Aires y San Juan, siendo esta última ciudad la capital mundial del Hockey sobre patines, 

donde han tenido lugar otros eventos importantes y donde se encuentran más de 20 clubes de 

esta disciplina. El estilo urban, que en cambio será reservado a Buenos Aires, ha de 

considerarse excepcional. Habrá Roller Freestyle, Inline Freestyle y Skateboarding, todo en un 

único cluster a orillas del mar en Puerto Madeiro.  

World Skate deberá estar muy presente y comprobar que haya una organización de alto perfil 

profesional, y que conjuntamente con el COL (LOC) estén involucradas las Autoridades políticas 

provinciales y municipales porque los WSG no son Campeonatos del Mundo, sino las Olimpiadas 

de las disciplinas World Skate, y necesitan de una atención especial. World Skate no puede 

arriesgar que un Comité Organizador, desempeñando un trabajo que no esté a la altura de las 

expectativas, perjudique su imagen de Federación Internacional.   

Las Autoridades políticas y deportivas tanto de Buenos Aires como de San Juan estarán 

presentes en el Congreso al día siguiente para presentar la edición de los WSG 2021. 

De todas formas, World Skate deberá estar en condiciones de organizar eventos parecidos 

incluso en Países donde no esté presente con la Federación. Hay países como Qatar, con gran 

disponibilidad económica, pero sin los saberes (know-how), donde sin embargo es posible actuar 

con la experiencia.  

Paniagua toma la palabra para confirmar lo fuerte que es la pasión de San Juan para el rink 

hockey, y lo grande y responsable que es la participación de las autoridades para organizar 

eventos del más alto nivel, con la garantía, al mismo tiempo, de la máxima seguridad.   

ACTIVIDAD DEPORTIVA INTERNACIONAL 

Véase el calendario de los eventos en los documentos entregados al EB. 

INFORME FINANCIERO 

El Secretario general remite a leer los documentos que tiene el EB en lo tocante tanto al 

balance como al informe del auditor y procede a la lectura de los montos, desglosando que el 

balance de World Skate tiene un régimen de caja y no de competencia. 
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Los ingresos más significativos son las cuotas de membresía de las Federaciones nacionales, la 

contribución del COI, las inscripciones para los Campeonatos del Mundo, las cuotas relativas a 

seminarios, organización de los diferentes eventos y los patrocinadores.   

Entre los gastos más notables se encuentran los para el proyecto olímpico y la organización de 

los seminarios, el dinero para los premios y los jueces, los gastos para el staff y los 

asesoramientos. Además, tenemos los egresos para la página web y la web TV.  

El presupuesto de 2019 tiene una previsión parecida a la de 2018, pero se incrementaron los 

ingresos de los eventos organizados para las clasificaciones olímpicas. Deberán cobrarse más de 

2 millones de dólares (USD). A esta cifra se le añade lo que deberemos cobrar en concepto de 

los Roller Games, por un monto global de más de 3 millones. Los egresos prevén los gastos de 

promoción para Tokio 2020, la organización de eventos, los Roller Games de Barcelona, los 

gastos de personal y los asesoramientos por un total de más de 3 millones de dólares (USD). 

Todo esto nos lleva a un saldo positivo de más de 100.000 dólares (USD) para 2019. 

Aracu resalta que el presupuesto casi se multiplicado por dos y hace hincapié en la cantidad de 

responsabilidades que está asumiendo World Skate.    

Gary Ream quisiera entender cuáles han sido los egresos con respecto a los ingresos 

relacionados con el skateboarding y el porqué de tener solo una contabilidad con un régimen de 

caja. 

Marotta responde que esta contabilidad con un régimen de caja se debe a la necesidad de tener 

en las cuentas cifras reales y no virtuales. El gasto más alto se debe a egresos en concepto de 

colaboradores y empleados de World Skate.  

El balance y el presupuesto se someten a votación: 

aprobados por mayoría con la abstención de Gary Ream 

NUEVAS MEMBRESÍAS 

Marotta lista las nuevas Federaciones que deberá ratificar el Congreso al día siguiente y Aracu 

insta a las oficinas a que no acepten nombres con dobles denominaciones. 

COMISIÓN MÉDICA 

Pat Wallace hace referencia a su informe enviado con anterioridad, agradece a las Federaciones 

nacionales su colaboración con World Skate y al staff de World Skate que colabora con ella de 

manera extraordinaria.  

El cuestionario de conformidad de WADA contempla seis pilares con 300 preguntas, sobre 

privacidad, políticas, procedimientos, etc… Fueron necesarias semanas y noches para completar 

este cuestionario que WADA realiza para comprobar el trabajo de las Federaciones. De 309 

organizaciones antidopaje, 27 completaron correctamente el cuestionario, entre ellas World 

Skate. En 2019 se llevaron a cabo 13 auditorías, donde sin embargo no se encontraba World 

Skate.  
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El factor limitante está relacionado con el aspecto financiero porque corre a cargo de las 

Federaciones anfitrionas.   

Las pruebas durante las competiciones suponen un método para detectar los engaños 

intencionados. A veces, se gastan recursos para los controles durante las competiciones, pero 

en opinión de Pat Wallace son importantes los controles fuera de las competiciones. Para el 

pasaporte hematológico haría falta realizar un control cuando falte un mes de la competición, 

pero no tenemos el control de los atletas y sus competiciones; sin embargo, es obligatorio. La 

situación financiera de World Skate, con respecto al antidopaje, no es adecuada, cabe 

revisarla. Sobre las pruebas pedidas por las Federaciones Nacionales, las federaciones piden 

realizar estas pruebas y manejan los resultados, pero ahora con las nuevas normas ya no es 

aceptable. WADA pretende monitorizar la conformidad de World Skate con arreglo a una serie 

de menús preparados para cada disciplina; quieren tener la seguridad de que se hagan estas 

pruebas. Todas las pruebas realizadas por las Federaciones Nacionales deben llegar a World 

Skate para que todos los datos entren en una base de datos, así que hay que trabajar juntos con 

menús de pruebas obligatorias; si una Federación Nacional, por ejemplo, lleva a cabo diez 

pruebas con un 30% de conformidad y el documento se envía a Pat Wallace, la misma podrá 

comprobar las pruebas realizadas durante el año. 

Otro aspecto concierne las 11 disciplinas y por consiguiente el formulario de control debe 

especificar de cuál disciplina se trate. Por ejemplo, España escribió Inline Freestyle en vez de 

Inline Speed, una información equivocada que conlleva una pérdida de tiempo. El deseo es 

simplificar las cosas para todos.  

Una prueba para tomar una muestra cuesta 300€; la prueba de análisis de orina cuesta 200€, 

EPO 200€, el factor de crecimiento 150€. Lo que podemos hacer es una prueba en el menú, de 

manera constante.  

Con respecto a la Comisión Médica muchas actividades se llevaron a cabo con el COI, sobre todo 

en lo tocante al estrés para los atletas de skateboarding y las problemáticas de los transgénicos.   

Algunas agencias privadas cuestan menos que otras y deben ser consideradas. Estamos 

trabajando duro y todo se encuentra en el documento adjunto. 

ARACU considera que el dinero gastado para el anti-dopaje es fundamental y por esto se ha 

previsto un incremento del 30%. Patricia Wallace es muy estimada a nivel olímpico y esto le 

confiere a World Skate una gran credibilidad a escala internacional.  

DIVERSOS 

Marotta comunica que World Skate ha recibido del Presidente Continental de África, Koty, la 

petición de prever también el francés en las comunicaciones oficiales. Esto no es posible, 

porque se ha decidido mantener dos idiomas, el inglés y el español, con respecto a los Estatutos 

y para los eventos oficiales como el EB y el Congreso. Para el trabajo diario el idioma será el 

inglés. Se contestará a Koti que se valora su petición, pero que sin embargo no se puede 

aceptar.  
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El equipo de Mozambique ha pedido estar exento del pago de la tasa de inscripción para el 

equipo de Hockey sobre patines en los WRG 2019.  Se ha contestado que esta eventualidad no 

está contemplada en los Estatutos, pero teniendo en cuenta las inundaciones que afectaron al 

País el pasado invierno, World Skate ha decidido brindar su apoyo económico, concediendo una 

contribución que equivale a la tasa de inscripción.   

El Presidente Aracu finaliza la reunión animando a todas y todos a que trabajen en equipo con 

vistas a progresar juntos. Agradece a todas y todos y clausura la reunión a las 14:30 hs.  

 

  

                                          

Roberto Marotta                                                           Sabatino Aracu  

Secretario General                        Presidente                   
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